Secteur privé

Beaucoup d'entreprises travaillent à la conception de systèmes de gestion de l'environnement (SGE) afin d'intégrer des considérations environnementales dans leurs activités, processus, produits et services. En 1994, la société d'experts-conseils en gestion KPMG a mené un sondage auprès d'entreprises, d'établissements hospitaliers et universitaires, de municipalités et de commissions scolaires. Environ 69 p. 100 des répondants ont déclaré qu'il existait un SGE dans l'entité qu'ils représentaient. La CSA coordonne les activités d'amélioration continue des SGE des organisations et sociétés de toutes les régions du Canada.

Les associations d'entreprises et de gens d'affaires travaillent à l'amélioration des processus décisionnels dans le but d'assurer le développement durable. Différentes organisations, telles le Conseil canadien des chefs d'entreprises et l'Institut canadien des comptables agréés, ont établi des principes qui peuvent présider à l'élaboration de codes d'éthique environnementale, à la création de SGE et à l'exécution de vérifications environnementales.

L'Association canadienne des fabricants de produits chimiques, l'Association minière du Canada, l'Association canadienne des producteurs pétroliers et l'Association des industries aérospatiales du Canada ont établi des politiques, des principes et, dans certains cas, des directives en matière d'environnement afin d'aider leurs membres à tenir compte de la dimension environnementale dans leurs activités.

Défis et prochaines étapes

Ces cinq dernières années, gouvernements, entreprises et groupes d'intérêts ont pris diverses initiatives pour intégrer les aspects sociaux, environnementaux et économiques dans les activités de planification et la prise de décisions. Dans nombre de cas, il s'agit de nouvelles initiatives qui nécessiteront des ajustements à mesure qu'elles seront mises en oeuvre.

Il est vrai qu'on a fait des efforts considérables dans tous les secteurs d'activité au Canada pour tenir compte de l'aspect écologique dans la prise de décisions; cependant, il est parfois difficile de déterminer jusqu'à quel point on s'oriente véritablement et efficacement vers le développement durable. Les objectifs précis et les indicateurs sont d'importants moyens d'améliorer la prise de décisions; ils peuvent faire progresser les choses en établissant une structure de responsabilisation et un contexte clair dans lesquels la planification peut s'opérer tant dans le secteur public que dans le secteur privé.